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“最让人担心的是，目
前对于辐射污染，尤其是电

磁辐射污染的监督管理还
很不完善。”民盟南京市委

一位委员不无担忧地说，
根据 《放射性污染防治
法》和《电磁辐射环境保
护管理办法》的规定，环保
部门要对伴有辐射项目的
单位实施监督监测，但实
际上这种监管很难执行到

位。由于缺乏专业人员和相
关的仪器与设备，对于电磁

辐射等投诉，市环保部门现
在只能依托于省辐射环境
监测管理站，无法开展正常
的监督监测。并且，目前对
放射源的监管也划归到各
个区的环保部门，这些部门
在技术、人员、经费、设备等

方面条件相对较差，无法进
行有效监管。
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该小区位于清凉门大街，

总建筑面积约 92000平方
米。开发商称，原来规划的批
准用箱变方式供电，现在根据
江苏省工程建设标准 （居住
区供配电设施建设标准）的
要求，要采用变电所方式供
电。开发商在绿化带内建设两

处地下变电所。从方案图上记
者发现，原规划中的变电箱一
共有7个，密密麻麻地分布在
小区的住宅楼旁。
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开发商负责人戴林福经

理在接受采访时说，该小区规
划是 2004年批准的，而新的
用电规划是 2005年实施的，
因此要调整。而用于变电用的
“铁箱子”属于构筑物，发生
变化肯定要进行公示。

戴林福说，传统小区的“铁

箱子”分布在住户的房前屋后，
市民意见不小。为此，该公司把
将要建设的两个变电站“藏”
到地下。为了不影响景观，还会
在地下变电所顶板上覆土 50
厘米厚，上面再绿化。为方便检
修，还要设置进出口，进出口的
地方将设置玻璃顶棚。
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据了解，该规划将在南京

城市规划建设展览馆和楼盘现
场进行为期半个月的公示。昨
天记者在公示现场发现，市民
对这一规划变更表示非常赞
同。一位姓王的市民说，把这个
变电站藏到地下，显示出供电
部门和开发商的人情味。

而供电部门相关人士在接
受采访时说，“西城岚湾”小区

将配电箱集中放到地下，只能
说是一种尝试。但市民得有个
心理准备，因为放在地下可能
会给检修带来诸多不便。
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民盟南京市委认为，当
务之急是将南京市核与辐

射安全监督管理中心从市
环境监测中心站独立出来，
成立 “南京市核与辐射安
全监督管理站”，取消区、
县的代管职能，统一进行监
管，建立起南京市核与辐射
安全监督管理的体系。 提

案建议，伴有辐射的建设项
目应执行环境影响审批制
度。移动通信基站、输变电
工程、放射性同位素利用等
建设项目都应该纳入管理
视线，并加强对试验室退役

等项目的监督管理，对放射
源在运输、安装、使用等过

程中的监测工作。
此外，由于对闲置或

废弃的辐射源的集中收储
需要一定费用，这就造成
许多单位拒绝送储，而是
自行保管和处理。长此以
往，疏于管理，导致辐射

源最终被盗或丢失。所以
应建立和严格执行闲置、
废弃辐射源的储存库和送
储制度，实现放射源从生
产到报废处置 “一条龙”
跟踪管理。

针对辐射污染问题，
《江苏省辐射污染源防治

条例》 也已列入今年的立
法计划。

记者从江苏省人大环

资建委了解到，该《条例》
将成为江苏环境管理的配
套法规，从保障人体健康，
促进核能、核技术、广电通

讯等伴有电磁辐射设备和
设施的安全利用，防治放射

性污染，加大辐射监管双方
的法律责任等方面进行规
范。适用于江苏省辖区内所
有从事涉及核设施、核技术
利用、射线装置使用以及工
业、科学、医疗应用和高压
输变电中产生的辐射等。

“现在南京市辐射污
染日益严重。”近日，民盟

南京市委员会准备向政协
南京市第十一届委员会第
五次会议提交一份提案，建
议对南京市核与辐射安全
加强管理。

据调查，南京市目前有
放射源1981枚，而且年均

增长 100枚左右，同时还
有射线装置 800多台，这
仅仅是一些放射性污染源。
据了解，高压输变电网站、

移动通信发射台、广播电
台、电视台、手机等日常生

活中常见的事物都会产生
电磁辐射。如果算上这些电
磁辐射污染源，数量将无法
统计。并且近年来，这些装
置和设备每年都有快速增
加，导致辐射污染日益严
重。有关部门对某街道附近

的一个发射装置进行检测
发现，其周边58个测点中
有9个超过相关限值，最大
值超标竟达2.2倍。
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那么，手机辐射对人
体是否有害？这个问题至

今尚没有全面的科学的
结论。手机生产厂家和电
信专家认为，使用手机不
会伤害人体；而生物学、
医学、环保等专家则认
为，打手机有害身体。

潘风明教授认为，

“手机辐射，其实都是商
家炒作出来的。手机的辐
射量相当小，不可能达到
致病的程度。”

据介绍，手机辐射的

大小和手机本身的设
计，以及在实际使用中
手机与基站之间的距
离、使用者周围的地理
环境、基站的设置情况
等因素有关。潘风明教
授建议，手机接通时，尽

量不要马上贴耳接听，
因为刚接通时手机的电
磁辐射是最强的；应使

用分离耳机和分离话筒
等等。 Xefg z{
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昨日，记者就辐射污
染问题在南京街头进行

了随机调查。
被调查的近 100位

市民中，约9成表示对电
磁辐射污染非常反感。
“我家附近就有一个通信
基站，每天看到它就觉得
心里不舒服，尤其是到了潮

湿的天气，它还会发出‘�
�’的响声，一听到就头
疼。”市民王女士说。市民朱
先生则告诉记者，他所在的
小区本来要建一个变电枢
纽，但遭到许多业主的反对。

“这种东西建在家门口总觉
得提心吊胆的。”一位做过
心脏搭桥手术的市民说，
“也许别人没感觉到什么，
可我的心脏就受不了。”

但要让市民说出电
磁辐射究竟有什么危害，
却几乎没人知道。“这个

电磁辐射对人体肯定是
有害的，具体原理我又不
是专家，怎么知道呢？”
市民屠先生说。
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记者在采访中发现，
市民对辐射污染问题普

遍不了解，这是造成其心
理恐慌的重要原因。
“其实，生活中一些

电器设备产生的电磁辐射
远远不足以对人体造成危
害。”南京航空航天大学
物理学教授潘风明接受记

者采访时说，“现在许多
老百姓一听到电磁辐射就
恐慌，实际上是因为不了
解这方面的专业知识而形
成的认识误区。”

据介绍，生活中只要
是和电有关的物品基本上

都会产生电磁辐射，包括
日光灯、电话、电视机等。
“这些辐射的量非常小，即
使是移动通信基站的电磁
辐射量也非常有限，基本
不会对人体造成危害。”
“距离通讯发射塔

十几米外所接受到的辐
射，其实还没有你口袋里
的手机大。”江苏省环保
厅一位专家说。
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(如何应对)

!ïð


